

自彊前進

題字 西村直子

NO. 22 令和4年10月5日(水)

新潟大学附属新潟中学校 学校だより

文責 教頭

※ 自彊前進…自ら努め励み、前に進むこと
(校歌3番の文言から)

学校説明会行われる

私は、この附属新潟中学校が大好きです。私たちは附属新潟中学校に愛着を込めて「附中」と呼んでいます。私は、附中の大きな魅力は「自治」だと考えています。附中では「生き方を求めて学ぶ生徒」という教育目標を掲げ、生徒一人一人が主体となって活動することを何よりも大切にしています。その姿を表す言葉が「自治」です。自治とは、生徒が主体となってものごとを作り上げることです。その時に私たちが大切にしていることは、「自由には責任が伴う」ということです。「自治だから」「自由だから」といって自分達の活動で何をしてもいいというわけではなく、自分たちでよりよいものを創造し、それが周りにとってもよりよいものなのか考え、判断して行動する。その行動に私たちは責任をもたなければいけないのです。また、自分たちだけではうまく進めることはできません。先生方、保護者の方、私たちを支えてくださるたくさんの方から助言や協力をいただくことで、じっくり考え、判断して行動できるようにしています。

10月1日(土)に行われた学校説明会での3年生小林桃子さんの挨拶の冒頭部分です。学校説明会は、これまで教職員だけで全体説明や模擬授業を行ってきましたが、今年度は当日の運営に協力してくれる生徒を募りました。その結果多くの生徒が参加してくれました。小林桃子さんの挨拶に代表されるように、当校の教育活動について、生徒がそれぞれの実体験から、自分の言葉で語ることで、参加された児童、保護者の方々に説得力をもって伝わったようです。

参加生徒たちは、当日に向けて、休み時間や自宅で一生懸命準備に当たってくれました。具体的には、準備の段階から当日まで次のような活動が見られました。

- ・ 学校説明パンフレットやプレゼン、各種掲示物の作成
- ・ 当日朝の自主的な清掃
- ・ 会場の案内
- ・ 保護者、児童への学校説明
- ・ 模擬授業の補助

教務室前の花が枯れていたもので、わざわざ素敵なお花を持参してくれた生徒もいました。生徒たちが表した「相手意識」に溢れた心温まる行動により、説明会を成功裏に終えることができました。職員一同本当に感謝の気持ちでいっぱいでした。この気持ちは、参加した児童、保護者の皆さんにも伝わり、皆とてもいい笑顔で学校を後にされました。参加してくれた生徒の皆さん、本当にありがとうございました！



生徒が作成したパンフレット

準備、清掃、誘導、学校説明、模擬授業等の様子

